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國立臺灣大學校長遴選委員會公聽會(第 1場)紀錄 

時間：106年 9月 21日(星期四)下午 6時 

地點：校總區第 1會議室 

主持人：陳召集人維昭                          記錄：江若慧 

出席者：詳簽到簿 

臺、主持人致詞及介紹遴選校長委員會委員 

貳、意見發表 

  一、(發言單如附件 1) 

(一)相關程序之問題 

  1.連署時之規範，是否連署之傳真、e-mail同意連署均可接受。 

  2.未來遴選委員面談，校務會議代表投票等之程序，可以說明，以使

校務會議代表知道時程之安排。 

(二)討論之內容：下述問題與臺大發展息息相關，應可詢問相關候選人

思考。 

      1.臺大之核心理念，如何使社會大眾認為對臺大之投資是值得的。 

      2.學術研究有點太重視 KPI，但已造成不少後遺症，如何導正。 

      3.行政程序相關會計、人事、採購如何鬆綁，如何爭取立法公教分離，

使臺大之發展競爭力可以加強。 

      4.臺大過去以進入百大為目標，但排名百大不見得稱得上全球大學

(global university)，未來應該如何做，才是使臺灣高教提昇之關鍵。 

二、(發言單如附件 2) 

在全球爭取與培育高階領導人才競爭白熱化，培育策略創新的洪流

下，本校在吸引及培育人才面臨前所未有的挑戰，傳統優勢快速流

失。其中關鍵在人事、會計制度鬆綁至為關鍵。期待未來的校長可

以帶領臺大在這兩方面積極突破，並對教職同仁整體生涯(從新進到

退休)帶領建立合理的制度與環境，方能吸引一流教職員及學生。 
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三、(發言單如附件 3) 

(一)大學的使命與社會價值。 

(二)教育下一代的國際競爭力。 

四、(發言單如附件 4) 

(一)處室及各單位的英語、外語環境提昇，給予國際生、外籍生更「語

言友善」的學習環境。 

(二)選課系統因校方制度將所有交換生一律設為大一，因而較少的選課

機會。 

(三)希望未來的校長能更重視校園「真正」的國際化。 

主持人：今天的公聽會就到此為止，感謝各位的參與。也謝謝遴選委員蘇

校長(在臺南以視訊方式出席)。 


